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要聞

計順市乙沙的自行車道昨日被摩托車和四輪車輛侵佔。交通部正在研究在主要高速公路
上建立並排摩托車——自行車道的可能性，以緩解交通擁堵。

軍方將調查全國各地中國公民
本報訊：菲武裝部隊總參謀長布勞納週

日表示，軍方正在調查中國公民湧入菲律濱

不同地區所引起的擔憂。

在南三寶顏宣佈為無叛亂地區三週年紀

念活動上，布勞納敦促當地官員也監控進入

該省的中國公民。

布勞納在南三寶顏省巴牙連市的省政府

中心舉辦的活動期間告訴當地的官員：「我

們正在慢慢地擊敗共產主義叛亂分子以及阿

布沙耶夫和受伊斯蘭國啟發的馬烏地等本土

恐怖組織。」他說：「這次，當菲國遇到像

西菲律濱海那樣的威脅時，我們正在轉向領

土防禦。」

菲武裝部隊負責人說，呂宋島部分地區

的一些地方官員已經向當局發出警告，稱有

中國公民居住在他們的社區，但「不會說大

家樂語」。

他報告說，在搜查其中一些外國人的房

屋時，發現了槍支，導致他們立即被驅逐出

境。

布勞納補充說，軍方還在核實有關中國

留學生不會說大家樂語或英語的報告。

他說：「為什麼會這樣？我們必須調

查。」

據他說，幾名中國公民，特別是那些被

發現非法入境的人，已被驅逐出境。

他敦促地方官員，尤其是市長、省長

和村長，時刻保持警惕，確保他們所在地區

的遊客是合法遊客，而不是「可能的滲透

者」。

他說：「讓我們幫助保護我們的領土、

我們的主權和我們的主權權利。」

政府跨機構委會將討論
加牙鄢省中國留學生案

本報訊：移民局發言人·桑多瓦爾週一

表示，外國留學生跨機構委員會將召開一次

「特別會議」，討論據報的中國留學生湧入

加牙鄢省的問題。

桑多瓦爾說，會議定於4月22日或23日舉

行。

她在接受無綫廣播電台的採訪時說：

「如果我沒記錯的話，今天(4月22日)或明天

(4月23日)，我們將召開一次跨部門會議，討

論這些問題以及未來的方向；在相互協調方

面必須加強哪些方面；也許還有分享我們獲

得的資料。」

桑多瓦爾說，該委員會由移民局、外交

部、菲國警、國調局和國家情報協調機構的

官員組成。

她說：「雖然這個跨機構委員會定期召

開會議，但這次會議可能是專門討論這個問

題的，特別是鑑於我們對中國的擔憂，因為

之前發生的一些事件與他們有關。」

據報，加牙鄢的大學的中國留學生人數

增加，一些議員對此表示擔憂。 在此之際，

菲律濱和中國在西菲律濱海問題上的緊張局

勢加劇。

加牙鄢第三立法選區眾議員約瑟夫．拉

拉（Joseph Lara）和伊沙迷拉第六立法選區眾

議員福斯蒂諾．伊諾．李（Faustino “Inno” 

Dy V，音）分別提出了要求調查這一事件的

決議。

參議員維惹蕊描（Joel Villanueva）、洪

智維洛斯（ Risa Hontiveros）和伊斯古地洛

（Francis Chiz Escudero）也對據報的中國留學

生大量湧入加牙鄢省的情況發出了警告，稱

這可能對國家安全產生影響。

菲安全人員在南島
打死12名武裝份子
新華社馬尼拉4月22日電：菲律濱軍方22

日說，菲安全人員當天清晨在南部棉蘭老島

與反政府武裝交火，12名武裝分子被打死。

菲軍方說，菲安全人員22日在南馬京達

瑙省與反政府武裝「邦薩摩洛伊斯蘭自由戰

士組織」發生交火，12名武裝分子被打死，

其中包括該組織一名被菲政府通緝多年的派

別頭目。7名安全人員在交火中受傷。

「邦薩摩洛伊斯蘭自由戰士組織」是菲

律濱主要反政府武裝組織之一，主要盤踞在

棉蘭老島。該組織曾對菲政府軍發動攻擊並

劫持平民。

移民局攔截4名赴華打工菲女子
本報訊：移民局攔截並解救了四名被販

賣到中國做服務員的菲女子。

移民局長諾曼·陳辛戈昨日在一份聲明中

說，這兩名女子在4月21日自稱前往香港旅

遊，她們在巴蘭玉計市的尼蕊·亞謹諾國際機

場1號航站樓被捕，但沒有透露她們的身份。

受害者稱，他們是被一名通過社交媒體

應用微信認識的台灣女子誘騙進入這個騙局

的，並承諾她們在中國有一份收入豐厚的工

作。

調查顯示，受害者被指示假扮成遊客，

並在抵達香港後獲得中國簽證，然後在那裡

非法工作。

這些女子受騙同意了到國外工作的計

劃。但實際上，她們是被剝削並被騙去非法

就業。」

陳辛戈說：「人口販運是一種令人髮指

的罪行，侵害的是社會中最脆弱的成員。我

們將繼續不懈努力，挫敗這些犯罪活動，並

將肇事者繩之以法。」

受害者被移交給反人口販運跨機構委員

會，而招募者已被建議列入黑名單。

乙沙—甘穆寧立交橋
關半年維修

本 報 訊 ： 乙 沙 —— 甘 穆 寧 （ E D S A -

Kamuning）立交橋的南行部分將於5月1日開

始部分關閉6個月，以便為其修復讓路。

週一在巴石市舉行的新聞發佈會上，大

岷區發展署（MMDA）代署長亞地斯表示，

改造立交橋的目的是加強橋樑，並作為預防

地震等自然災害的措施。

亞地斯說：「預計10月25日將全面開放

車輛通行。」

他說，該工程將於4月25日開始，是政府

為「大地震」做準備的重建工程的一部分。

他建議駕車人士避開該地區，因為重新

鋪裝工程將佔用一條半車道，而其餘的開放

車道將專門用於乙沙巴士道。

他說：「雖然甘穆寧立交橋的南行車道

不會完全關閉，但我們建議駕駛者，特別是

私家車，使用馬武海車道作為替代路線，以

避免因重新鋪裝工程而造成的交通擁堵。」

眾議員倡議
在希望島建核廢料設施

本報訊：如果國家使用核能，蜂雅絲蘭

第二區眾議員馬克·許寰戈建議在巴拉灣省的

希望島（中國稱中業島）上建立一個核廢料

處理設施。

週一，在菲律濱核子研究所的一次關於

核能的演講中，眾議院核能特別委員會主席

兼菲律濱核子研究所主任卡洛·阿西拉表示，

核廢料可以通過深鑽孔處置，將放射性物質

深埋在地下，或者通過干桶容器儲存以備將

來使用。

他說：「我們希望（在希望島）完成這

項工作，這樣我們就一石二鳥了。我們賦予

這個地方經濟價值。那裡的所有人突然之間

都有了高薪的好工作，同時我們也行使了我

們的國家主權。」

他補充說：「如果我們決定不想掩埋

它，我們也可以建立臨時儲存設施。」

長期以來一直主張使用核能的科璜科向

公眾保證其安全性。

他說：「全世界沒有比核能更安全的

了。」

能源部表示，它正在考慮在未來10年內

將核電納入菲律濱的能源結構。

希望島距離巴拉灣省大陸277公里，是自

由島群的行政中心。它佔地32.7公頃，是自

由群島中最大的島嶼，估計人口為300至400

人。

前上訴院大法官薩當出任
總統好政府委員會新主席

本報訊：小馬科斯總統任命已退休的上

訴院大法官米楚·薩當為總統好政府委員會的

新主席。

總統通訊辦公室週一在臉書上宣佈了薩

當的新任命，以及馬科斯對至少13個政府機

構的最新任命。

總統好政府委員會是一個反貪機構，在

司法部的監管下，負責調查公職人員的貪污

及貪污案件，並制訂措施防止政府內部的不

法行為。

薩當曾於2011年至2017年擔任上訴院大

法官，並於2000年至2011年擔任甲美地省地

區法院首席法官。

薩當是去年領導政府大規模調查三級警

官涉嫌涉毒事件的五人委員會成員之一。

彭敏直質疑
民主菲人黨改名動機

本報訊：「如果他們想改變民主菲人力

量黨（PDP-Laban）的基本特徵，那麼他們為

什麼不從一開始就組建自己的政黨呢？」

在民主菲人黨決定將「力量」從其名稱

中刪除後，參議院少數黨領袖彭敏直週一提

出了這個疑問。

彭敏直在聲明中進一步提問：「為什麼

要強行接管一個『中間偏左』的政黨，然後

把它一路推向右翼？」

他強調：「政黨的形成是為了體現思

想。他們不能扼殺思想。」

在與前總統杜特地結盟的政黨高層和黨

員成功奪權後，彭敏直是民主菲人力量黨的

領導人。

2016年，時任總統候選人杜特地被任命

為該黨的新主席時，這位參議員是該黨的總

裁。

杜特地擔任總統五年後，民主菲人力量

黨出現了裂痕，後來導致該黨新任主席、前

能源部長古西的派系提交了一份請願書。

2022年，選舉署承認古西的派系為民主

菲人力量黨的合法成員。

去年2月，彭敏直陣營向大理院提出了

上訴。

除了名稱之外，參議員還對黨內「形式

上和實質上」的許多變化表示遺憾。

他指出：「從黨的名稱、憲章、宣誓、

握手等等。」

彭 敏 直 的 父 親 、 已 故 參 議 員 亞 奎 利

諾 ． 彭 敏 直 於 1 9 8 2 年 創 立 了 民 主 菲 人 黨

（PDP），後來與已故參議員尼蕊．亞謹諾

創立的力量黨（Laban）合併。

這次合併是為了反對老馬科斯獨裁統治

的力量。

但對於參議員杜仁珍諾來說，重塑該

政黨的品牌是一個「意識形態轉變的進化過

程」，因為「Laban」一詞意味著反抗或反

對。

黨員杜仁珍諾表示：「所以，也許，重

塑品牌可能會針對溫和派選民或不希望戰鬥

持續42年的菲律濱人，因為42年的矛盾是不

可行的，也是不可接受的。」

他說：「對我來說，消除對抗的立場是

正確的，這是意識形態的演變，也許是對團

結的呼籲，可以這麼說，以增加他們的群眾

基礎。」

左派團體反對菲美軍演
稱加劇西菲海緊張局勢
本報訊：一些進步團體堅定認為，菲律

濱和美國之間的肩並肩聯合軍演只會讓菲律

濱處於危險之中，因為它可能加劇西菲律濱

海的緊張局勢。

Karapatan、新愛國聯盟、加布里埃拉婦

女黨團組織和國家第一黨團組織星期一分別

發表聲明，譴責總統小馬科斯政府允許軍演

活動。他們均表示，這次軍演只是讓菲律濱

成為中國的靶子。

約1.6萬名菲武裝部隊和美國軍方成員

參加「肩並肩」聯合軍演，演習已於昨天開

始，並將持續到5月18日。

加布里埃拉婦女黨團組織布洛薩斯眾

議員說：「在西菲律濱海的緊張局勢升級之

後，我們強烈譴責小馬科斯的決定，透過在

菲國進行規模最大的肩並肩聯合軍演之一來

加劇衝突動態。這一舉動不僅危及地區穩

定，而且標誌著菲律濱主權向前殖民者的屈

服。」前立法者、國家第一黨團組織副總裁

薩拉地說：「事實上，從今天開始一直到5

月18日的『肩並肩』聯合軍演，特別是在西

菲律濱海局勢緊張之際，體現了一個超級大

國對抗另一個超級大國的危險。它把菲律濱

置於 一個不穩定的位置，陷入權力鬥爭的中

間。」

同時，Karapatan（權利）警告稱，僅美

國士兵和武器的存在就可能使菲律濱成為中

國軍事攻擊的潛在目標。

Karapatan還說：「美國在菲律濱的大量

軍事存在和武器裝備已經使菲律濱成為中國

軍事攻擊的潛在目標。」

它補充：「儘管中國不斷加劇對菲律濱

專屬經濟區的挑釁，但小馬科斯之所以應受

譴責，是因為他允許美國利用這一問題，並

自願充當美國在針對中國的戰略計劃中的棋

子，尤其是如果他刻意犧牲或魯莽地危害菲

律濱人的生命，為美國直接介入南海衝突提

供理據。」

根據4月17日美國駐菲律濱大使館網站

上的一篇帖子，澳大利亞國防軍和法國海軍

也將參加，而14個國家將作為國際觀察員國

身份參加這次聯合軍演，它們包括汶萊、加

拿大、法國、德國、英國、印度、印尼、日

本、馬來西亞、新西蘭、韓國、新加坡、泰

國和越南。

該帖文稱：「在2024年肩並肩聯合軍

演期間，參與者將執行一系列跨域的複雜任

務，包括海上安全、感測和瞄準、空中和飛

彈防禦、動態飛彈打擊、網絡防禦和資訊作

戰。 菲海軍、美國海軍和法國海軍也將在菲

律濱專屬經濟區舉行多邊海上演習。」

它補充說：「這包括保護呂宋島和巴拉

灣島關鍵地形的演習，以支持領土防禦；快

速移動的遠程、精確打擊能力並利用它們來

瞄準模擬威脅；追蹤模擬空中威脅並利用多

個空中和飛彈防禦系統瞄準它們；整合多邊

空中和陸地平台，以提高對海上安全情勢的

認識。演習部隊將以模擬敵軍為目標並擊沉

一艘『敵』艦而結束。」

然而，新愛國聯盟認為，這種演習代價

高昂，並擾亂了許多行業，特別是在舉行演

習的地區。

新愛國聯盟稱：「肩並肩聯合軍演代

價高昂，具有破壞性，對環境具有破壞性。

公共資源被重新用於接待外國軍隊，而不是

優先考慮人民迫切關心的問題，如提供基本

社會服務。肩並肩聯合軍演破壞了農民和漁

民的生計，他們已經受到聖嬰現象的嚴重影

響。」

它補充：「肩並肩聯合軍演給環境留下

了骯髒的足跡，它的有毒遺留物給我們的人

民造成了痛苦。美國提供的軍事武器被用來

轟炸農村社區，迫使反對破壞性採掘公司經

營的居民流離失所。」

菲美軍演負責人：

中國現身西菲海沒問題 但要守法
本報訊：一名菲美聯合軍演負責人週一

表示，只要遵守國際法，在西菲律濱海舉行

的菲美海上演習中，中國的存在沒有問題。

「關於這個報道，我不能證實也不能否

認。但是，我肯定地說，我們也期待中方的

存在，因為他們已經在這些地區建造了他們

的設施，」菲方演習主任馬文·利庫丁少將在

新聞發佈會上說。

他說：「我們一直堅持國際法和這些海

域的航行自由。所以我認為，只要我們遵守

國際法和雙方商定的合作機制，我們就不會

看到任何問題。」

週一，菲律濱和美國正式開始今年的年

度聯合軍事演習「肩並肩」，其中包括首次

多邊海上演習。

在菲美聯合軍演前一天，前美國空軍官

員和前國防武官雷·鮑威爾在推特上說，兩艘

海上民兵船離開中國在美濟礁的軍事基地，

在第二托馬斯淺灘（黃岩島）附近停留了6個

小時。中國船隻進入距離巴拉灣島海岸線30

海浬的海域。

鮑威爾說：「中國民兵船隻在菲律濱

24海浬毗連區外徘徊後，已轉向美濟礁方

向。」他補充道：「非常奇怪的行為。也

許是想在美菲聯合軍演開始時傳遞一個信

息？」

張僑偉促移民局嚴格把關
防外國逃犯進入網絡博彩

本報訊：參議員張僑偉再次敦促移民局

採取更嚴厲的措施，防止外國犯罪分子進入

菲律濱為網絡博彩公司工作。

在 最 近 對 位 於 丹 轆 省 的 Z u n  Y u a n 

Technology Inc.進行的突擊搜查中，一名台灣

員工被確定為台灣的通緝逃犯。當局還發現

他之前是從巴西市的另一家網絡博彩中心轉

移過去的。

隨後的調查又發現了另外六名通緝犯，

均為中國大陸籍。

張僑偉說：「每黨有網絡博彩公司遭到

搜查時，總會發現被通緝的外國逃犯。」

他強調：「他們只是轉來轉去。他們已

經溜過了我們的移民局檢查，現在又自由地

從一家網絡博彩公司轉移到另一家。總是在

搜查網絡博彩公司時發現這些人。」


